



La Cruz Oblata de Pa`i Puku de visita en parroquias e instituciones de la Arquidiócesis de Asunción, de la diócesis de Benjamín Aceval y del Vicariato Apostólico del Pilcomayo!

Septiembre 2025

Ya el año pasado, el Postulador General de los Oblatos de Roma, el P. Diego Sáez Martín OMI, tenía durante su visita en el Paraguay la idea de iniciar una peregrinación con la Cruz Oblata de Pai Puku.

Ahora, por motivo de la Apertura oficial del proceso de su beatificación, el Vicepostulador Dr. Miguel Krischer y su señora Mónica, los dos de Múnich, se dedicaron otra vez a esta idea y comenzaron con el permiso del Cardenal Adalberto y de los obispos Amancio Benítez y Miguel Fritz OMI con organizar un programa de muchas visitas en las 3 respectivas diócesis. Además prepararon para estos tantos Encuentros también este material litúrgico y van a acompañar los dos mismos la Cruz de Pai Puku de una estación a la otra para animar a la gente!

La Cruz oblata de Pai Puku se presenta en una linda caja, hecha en la carpintería de la Escuela Pai Puku por el Sr. Remigio Mariño.

Material litúrgico:

¡Signo sagrado!

Encuentros con la Cruz Oblata de Pai Puku

Comenzamos con el canto: "Juntos, como hermanos..."

y el gesto simbólico del encendido de una vela colocada delante de la Cruz Oblata de Pai Puku – Incenden la vela!

Introducción del Celebrante:

En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

Hoy nos reunimos con reverencia ante esta Cruz Oblata de Pai Puku, signo visible de la obra de Dios en la historia. Que nos ayude la contemplación de esta cruz a profundizar en el misterio de la santidad y a ofrecer nuestra vida a Dios.

La Cruz Oblata es una cruz que portan todos los Oblatos de María Inmaculada en todo el mundo como símbolo visible de pertenencia y solidaridad con su Congregación religiosa.

La Cruz de Pai Puku no es una reliquia propiamente dicho, sino más un signo sagrado, lo que

es en el fondo cada cruz, pero porque lo usaba Pai Puku durante su misión en el Chaco, es un signo visible de la obra de Dios en la historia de la iglesia en el Chaco y además en el Paraguay en general.

Que nos ayude la contemplación de esta cruz a todos nosotros a profundizarnos en el misterio de la santidad y a ofrecer nuestra vida a Dios!

Pero quién era este famoso Pai Puku, cuyo nombre es conocido por todo el país? Escuchamos una parte del libro "Pa'i Puku: Un Misionero santo en el Chaco paraguayo":

Un Lector: Pa'i Puku, lo que traducido del idioma Guaraní al Español significa "Sacerdote Largo", indicando la estatura del mismo de 2 metros, fue un misionero de Congregación religiosa los Oblatos de María Inmaculada, proveniente de Bélgica, de nombre Piet Shaw.

Ya el cariñoso sobrenombre que le pusieron, revela su posición especial como misionero. Fue **un misionero de cuerpo y alma**, y para la gente del Chaco, un auténtico padre espiritual. No escatimaba esfuerzos para recorrer el casi impenetrable "infierno verde", a caballo o con la típica carreta paraguaya Cachapé, para llegar a los creyentes que vivían dispersos en pequeños asentamientos o en las estancias. No hubo otro misionero – ni antes ni después de él – que se hubiera empeñado de esta manera, y como ningún otro conocía a su gente y sabía lidiar con ellos a su propia manera.

Después de muchos años como misionero itinerante, se desempeñó todavía por tres años como **Obispo del Vicariato Apostólico del Pilcomayo**, hasta que perdió la vida de modo trágico en un accidente rutero. De hecho, ya no es muy común que un simple misionero del pueblo llegue a desempeñar la responsabilidad de ser obispo, pero que después muera tan rápida y trágicamente y relativamente joven, a la edad de apenas 58 años... eso es material para leyendas...

En muy poco tiempo fue objeto de veneración en el pueblo. El lugar de su accidente, en la ruta Transchaco, se convirtió en un **Centro Espiritual Pai Puku**, al gran colegio con internado en el Chaco, la **Escuela Pai Puku**, le pusieron su nombre, como también la **Radio Pai Puku**, una estación de radio eclesial, a la cual ya en vida había dedicado todo su esfuerzo, y que hoy tiene un rol muy importante en la información y comunicación de toda la población chaqueña. Tanto la Escuala como la Radio convirtieron el nombre de "Pa'i Puku" en un símbolo a nivel nacional, y hoy en día ya hay empresas y negocios que llevan su nombre. Pa'i Puku de este modo no sólo es conocido en el Chaco, sino que se lo conoce en todo el país.

Pregunta a la Comunidad reunida:

¿Quién de Ustedes aqui presentes conocía a Pai Puku en vida? ¿Quién quiere contarnos una pequeña anécdota sobre Pai Puku?

Se escucha la Lectura – 1 Corintios 1,26–31

26 Pues mirad, hermanos, vuestra vocación, que no sois muchos sabios según la carne, ni

muchos poderosos, ni muchos nobles; 27 sino que lo necio del mundo escogió Dios, para avergonzar a los sabios; y lo débil del mundo escogió Dios, para avergonzar a lo fuerte; 28 y lo vil del mundo y lo menospreciado escogió Dios, y lo que no es, para deshacer lo que es, 29 a fin de que nadie se jacte en su presencia. 30 Mas por él estáis vosotros en Cristo Jesús, el cual nos ha sido hecho por Dios sabiduría, justificación, santificación y redención; 31para que, como está escrito: El que se gloría, gloríese en el Señor.

Comentario a la lectura:

San Pablo comparte con nosotros su profunda reflexión sobre Dios. Se dirige a una gran parte de las comunidades cristinanas de su época, presumiblemente compuestas por esclavos, débiles y pobres. Por lo tanto, sus palabras contienen palabras de aliento para este grupo y un tono de advertencia para los fuertes!

Impulso:

La Cruz en general nos recuerda la Cruz de Jesu Cristo – es signo de nuestra salvación!

La Cruz Oblata de Pai Puku nos hace participar a esta salvación por Jesu Cristo y más allá, nos recuerda las huellas concretas de la vida de Pai Puku, dedicada por completo a Dios. La gran mayoría de nosotros no conocía a Pai Puku en vida, pero hemos escuchados nosotros probablemente ya muchas anécdotas sobre este gran misionero del Chaco, cuya beatificación se promueve desde hace muchos años. Pai Puku representa hasta hoy en día humildad, devoción y la disposición a someter la vida a la voluntad de Dios. Su Cruz aquí presente es de apariencia sencilla, pero llena de historia sagrada. Que reconozcamos en ella el llamado de Dios: la santidad comienza en la vida cotidiana!

Contemplación silenciosa:

¿Qué me conmueve de este símbolo? ¿En qué aspectos de mi vida podría, como el santo, dar más espacio a Dios?

Intercesiones:

Dios mío, conmovido por nuestro encuentro con la Cruz Oblata de Pai Puku, te pedimos:

- 1. Fortalece nuestra confianza en tu cercanía. --- Todos: Señor, escúchanos.
- 2. Llénanos del espíritu de santidad. --- **Todos:** Señor, escúchanos.
- 3. Danos la valentía de ser fieles en las cosas pequeñas. --- **Todos:** Señor, escúchanos.
- 4. Renueva tu Iglesia con el ejemplo de los santos. --- **Todos:** Señor, escúchanos.

Canto: "Mientras recorres la vida, tú nunca solo estás..."

Lector: Esta canción podría ser el himno de los Oblatos, que con nombre completo se llaman: Oblatos de María Inmaculada! Pero qué es un Oblato?

• El Oblato es, ante todo, un hombre de Jesucristo. Un día fue alcanzado por Cristo. Escuchó su invitación a dejar todas las cosas y a seguirlo. Por eso dejó sus bienes, su

familia las posibilidades de situarse en el mundo y se propuso seguir a Jesús viviendo su vida y participando en su misión. Se siente obligado a decir a los hombres, sobre todo a los pobres, quién es Jesucristo.

- El Oblato es también un hombre de los pobres...
- El Oblato es también un hombre de la Iglesia. ...
- El Oblato es, por fin, un hombre de la Virgen María. ...

Pa'i Puku fue durante toda su vida un Oblato entusiasta y sobre todo mariana!

Pa'i Puku era un Oblato de cuerpo y alma, dedicándose enteramente al servicio a los pobres por Cristo y por María. Vivía de un modo muy especial desde el con cepto de amistad con Jesucristo y con María, dando con su obrar en el Chaco, un rostro a la amistad de Dios con los hombres.

Rezo de las letanías de la Virgen:

Señor, ten piedad > **T**Cristo, ten piedad
Señor, ten piedad.
Cristo, óyenos.
Cristo, escúchanos.

Dios, Padre celestial, **T: Ten piedad de nosotros.**

Dios, Hijo, Redentor del mundo, Dios, Espíritu Santo, Santísima Trinidad, un solo Dios,

Santa María,

T: Ruega por nosotros.

Santa Madre de Dios, Santa Virgen de las Vírgenes, Madre de Cristo, Madre de la Iglesia, Madre de la misericordia, Madre de la divina gracia, Madre de la esperanza, Madre purísima, Madre castísima, Madre siempre virgen, Madre inmaculada, Madre amable, Madre admirable, Madre del buen consejo, Madre del Creador, Madre del Salvador, Virgen prudentísima, Virgen digna de veneración,

Virgen digna de alabanza, Virgen poderosa, Virgen clemente, Virgen fiel, Espejo de justicia, Trono de la sabiduría, Causa de nuestra alegría, Vaso espiritual, Vaso digno de honor, Vaso de insigne devoción, Rosa mística, Torre de David, Torre de marfil, Casa de oro, Arca de la Alianza, Puerta del cielo, Estrella de la mañana, Salud de los enfermos, Refugio de los pecadores, Consuelo de los migrantes, Consoladora de los afligidos, Auxilio de los cristianos, Reina de los Ángeles, Reina de los Patriarcas, Reina de los Profetas, Reina de los Apóstoles,

Reina de todos los Santos, Reina concebida sin pecado original, Reina asunta a los Cielos, Reina del Santísimo Rosario, Reina de la familia,

Reina de la paz.

Reina de los Mártires, Reina de los Confesores, Reina de las Vírgenes,

Kema de la paz.

Cordero de Dios, que quitas el pecado del mundo, **T: Perdónanos, Señor.**

Cordero de Dios, que quitas el pecado del mundo, **T: escúchanos, Señor.**

Cordero de Dios, que quitas el pecado del mundo, **T: ten misericordia de nosotros.**

Ruega por nosotros, Santa Madre de Dios.

T: Para que seamos dignos de las promesas de Cristo.

Oración:

Te rogamos nos concedas,
Señor Dios nuestro,
gozar de justicia y bienstar
y por la gloriosa intercesión
de la bienaventurada siempre Virgen María,
vernos libres de las tristezas de la vida presente
y disfrutar de las alegrías eternas.
Por Cristo nuestro Señor.
Amén.

Despedida de María:

Queridos hermanos y hermanas, al final de esta jornada, confiamos en las manos de la Santísima Virgen María a las personas afectadas por la injusticia y la corrupción y a todos nosotros, para que los confíe a su Hijo: Que Él escuche y responda a nuestra súplica.

Dios te salve, María, llena eres de gracia, el Seńor es contigo. Bendita tú eres entre todas las mujeres, y bendito es el fruto de tu vientre, Jesús.

Santa María, Madre de Dios, ruega por nosotros, pecadores, ahora y en la hora de nuestra muerte. Amén.

... y al final rezamos todos juntos la ORACIÓN para acompañar la causa de Mons. Pedro Shaw OMI "Pa'i Puku" (La estampa con el texto de la ORACIÒN se encuentra bajo <u>www.causapaipuku.com</u>)

Oh Dios, lleno de bondad, tú que llamaste a Pa'i Puku, Monseñor Pedro Shaw, a que dejara su querida familia en la lejana Bélgica, para evangelizar a las familias chaqueñas, reaviva en ellas la fe, la esperanza y el ejemplo de caridad que han recibido por medio de este gran misionero. Señor, Tú que diste a Pa'i Puku, Chaqueño de corazón, la gracia de consagrarse enteramente a ti y al servicio de sus hermanos, despierta en el corazón de los jóvenes el deseo de consagrar toda su vida para extender tu reino de amor, de justicia y de paz.

Padre, Tú que infundiste en la vida de tu misionero Pa'i Puku, discípulo ejemplar de tu Hijo Jesucristo, los dones del Espíritu Santo, que hicieron de él un modelo de entrega y fidelidad, renueva en el corazón de los obispos, presbíteros, diáconos, religiosos, educadores y de todos los fieles cristianos, el propósito de permanecer fieles en su vocación.

Virgen María, Madre de Dios y Madre nuestra, tú que enseñaste a Pa'i Puku, Oblato de María Inmaculada, aquel amor a tu hijo Jesucristo y a la Santa Iglesia Católica, que hizo de él un misionero incansable, interceda ante la Santísima Trinidad para que pronto obtengamos la gracia de ver a este gran misionero, Monseñor Pedro Shaw, coronado entre los santos del cielo y venerado en los altares. Amén

Se escucha al final la Canción a Pa'i Puku – Compositor es el arpista Rito Pedersen: "Purahéi ha Pa'i Pukúpe ĝuarã"

(Audio se encuentra bajo www.causapaipuku.com)

Ñandejára ha Tupasÿ, Bélgicagui ndegueru Pa'i Pukúpe nde hero gentekuéra oîháicha Ha Oblatos de María oîsambyhy ichupekuéra Rejapo tuicha mba'e Chaco tuichakue javeve.

> Regueru ne bendición gentekuéra oîvéva Ha reme'ê ne korasô enteroite rei pohãnóva Y tu pueblo del Gran Chaco nderehe imandu'áva Yvágagui remaña a la gente Pa'i Pukugua.

Mboriahu imboriahuvéva ohecha Chaco ruguáre Pa'i Puku mamopa oime ñati'ũ ha mbariguíndie Nde avei reñesenti peteî chaqueño guáicha Kavaju, kachape ári ha yvy rupi avei.

> Bendiciónpe reĝuahêva a los ranchos y retiros Ne sombrero kakuaa ha bombachón reve avei Ñaimo'ã katu estanciero kavaju ári arriero Ára ha pyharérõ nandejokói mba'eve.

Rejapo Pa'i Puku Escuela ne põrãitéva Tupasÿ la Medianera oime ha'e omimbipa Opytama avei como herencia al Gran Chaco Radio Pa'i Puku remiandu myasai hára.

> Regueru nde bendición gentekuéra oîvéva Ha reme'ê ne korasô enteroite rei pohãnóva Y tu pueblo del Gran Chaco nderehe imandu'áva Yvágagui remaña a la gente Pa'i Pukugua.

Oración final

Dios Santo, en tus santos revelas tu gloria. Te damos gracias por el testimonio de esta vida, que nos conmueve en esta Cruz Oblata de Pai Puku. Que, como él, caminemos por el camino del amor y de la devoción hasta que un día estemos ante ti con todos los santos. Amén.

Dr. Miguel Krischer 24.7.2025

Texto aprobado por Mons. Miguel Fritz OMI, Obispo del VAP